

JOSTEIN LEIRO, EMBAJADOR DE NORUEGA:

"Ha sido un privilegio poder representar a mi país durante estos cuatro años en Chile"

En sus últimos meses al frente de la embajada noruega, el diplomático analiza el buen pie de las relaciones bilaterales y lo que significó su paso por el país.

Como "buenas y valoradas" califica el embajador de Noruega en Chile, Jostein Leiro, las relaciones que en los más diversos ámbitos han mantenido ambos países durante el último año.

Agrega que una de las razones para que las relaciones estén en el nivel positivo en que se encuentran tiene que ver con el hecho de que ambos países comparten valores fundamentales como son el respeto al derecho internacional, los derechos humanos y la democracia.

"Colaboramos por un mundo predecible, basado en las reglas establecidas a lo largo de casi 80 años de cooperación en la ONU. Mi impresión definitiva es que ambos países están muy preocupados por las tendencias que lamentablemente vemos hoy a debilitar el respeto a la democracia y a las normas y acuerdos internacionales establecidos. No olvidemos que se trata de principios y compromisos que hemos acordado sobre la base de una experiencia histórica muy duramente adquirida con respecto a las trágicas consecuencias que puede acarrear 'el derecho del más fuerte'. Estamos trabajando juntos para contrarrestar estas tendencias negativas.

Condenando la invasión ilegal y no provocada de Ucrania por parte de Rusia y pidiendo un alto

el fuego, la liberación de rehenes y ayuda humanitaria a Gaza son prioridades clave", sostiene el diplomático.

□ Embajador, y en general, ¿cuáles son los elementos más fuertes de esta relación bilateral y por qué?

"He mencionado la cooperación política. Tanto Chile como Noruega cuentan con ricos recursos naturales que constituyen la base para el asentamiento, la economía y el bienestar. Por eso, no es de extrañar que el medioambiente, el clima y la transición verde sean temas que caracterizan nuestra cooperación. En el ámbito económico, estas prioridades también son evidentes. La utilización sostenible de los recursos de pesca y acuicultura, las energías renovables y el desarrollo del hidrógeno son ejemplos de áreas clave de cooperación tanto del sector privado como a nivel gubernamental. Otro ejemplo es el uso en Chile de tecnologías noruegas de construcción de túneles que hacen proyectos de infraestructura más sostenibles y eficientes".

"Basándonos en la estrategia de Chile para una política exterior feminista junto con el nuevo plan de acción de Noruega para los derechos de las mujeres y la igualdad de género en la política exterior estamos desarrollando



Jostein Leiro, embajador de Noruega en Chile.

medidas concretas de cooperación. Esto es importante porque es difícil imaginar que tengamos éxito con el crecimiento económico inclusivo, la reducción de la pobreza, el bienestar y la democracia sin igualdad de género. La cooperación cultural es otro ámbito importante porque

pesar de todos los tristes intentos que vemos de crear divisiones, la experiencia humana es algo que compartimos".

COOPERACIÓN MUTUA

□ ¿Cómo calificaría y en qué ámbitos se da la cooperación política entre Chile y Noruega en foros multilaterales?

"Tenemos una estrecha cooperación en los foros multilaterales. Un ejemplo es la cooperación en la OMC. Tanto Chile como Noruega son países con economías abiertas e impulsadas por la exportación. Por lo tanto, es importante asegurar un comercio mundial abierto y previsible. Otros ejemplos son el Consejo de Derechos Humanos, la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer, las negociaciones para un tratado mundial contra la contaminación por plástico, la cooperación para una economía oceánica sostenible, así como las negociaciones para combatir el cambio climático".

□ Al abandonar su puesto en agosto luego de cuatro años, ¿cuáles son los logros más importantes de su gestión al frente de la embajada de Noruega en Chile?

"Lo que hemos logrado es el resultado del buen trabajo de todos mis colegas en la embajada, y de una amplia cooperación con muchos socios, tanto noruegos como chilenos. Entre los resultados importantes destaco que en enero de este año finalizamos la modernización del acuerdo comercial entre Chile y AELC. Esto proporciona una base para seguir

fortaleciendo nuestra ya amplia cooperación económica. Durante los últimos 10 años, Noruega ha estado entre los 15 mayores inversionistas en la economía chilena, y estamos entre los 6 primeros en cuanto al número de proyectos de inversión en curso en Chile".

"Espero que se den las condiciones para continuar con esta evolución positiva. También quiero destacar que desde 2019 hemos tenido la oportunidad de apoyar iniciativas chilenas para el diálogo sobre los desafíos de la sociedad chilena".

□ En lo personal y siempre con la idea de que son sus últimos meses al frente de la embajada, ¿qué mensaje de despedida le daría a las autoridades chilenas y a la comunidad noruega residente?

"Ha sido un privilegio poder representar a mi país durante estos cuatro años en Chile. Comenzó con la pandemia, y luego con procesos importantes como el proceso constituyente y las medidas para revertir las consecuencias económicas y sociales negativas de la pandemia. Se trata de desafíos complicados que Chile comparte en gran medida con otros países. Espero y creo que Chile continuará sus esfuerzos para encontrar buenas soluciones a través del uso de instituciones democráticas, y a través del diálogo y la cooperación. Quiero expresar mi sincero agradecimiento por la apertura y confianza que me han mostrado tanto los líderes políticos, las instituciones públicas y privadas, y los chilenos en general. Esta amabilidad y el interés por las experiencias noruegas que he encontrado significa que Chile siempre tendrá un lugar especial para mí".